

Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde von Zukunft für Steng Hau e.V.,

womöglich habt ihr von den Grenzstreitigkeiten zwischen Thailand und Kambodscha gehört, die seit Ende Mai aufgeflammt sind und auf beiden Seiten Menschenleben gefordert haben. Zum Glück ist Steng Hau weit vom Gebiet des Konflikts entfernt, aber natürlich beschäftigt und beunruhigt dieser auch die Menschen in Steng Hau, zumal es zwar derzeit nicht zu Kampfhandlungen kommt, aber immer noch 18 kambodschanische Soldaten in thailändischer Kriegsgefangenschaft sind und zigtausende Kambodschaner aus der Grenzregion aus ihren Dörfern vertrieben wurden und jetzt in Flüchtlingscamps hausen.

Unsere Hilfe in Steng Hau muss selbstverständlich wie gewohnt weitergehen, und dafür benötigen wir eure Hilfe in Form von zahlreichen Spenden, für die wir uns schon jetzt herzlich bedanken.

In den letzten Monaten ist wieder viel Positives passiert an der Bildungshütte. Im April war eine Mitarbeiterin des Amts für Bildung und Erziehung von Steng Hau bei uns zu Gast, um unseren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern moderne Methoden des Unterrichts, besonders für Kinder im Vorschulalter, zu zeigen und sie mit ihnen zu erproben. Es scheint eine lustige, kreative und inspirierende Runde gewesen zu sein.



Regelmäßig besucht unser Projektleiter Thet, der auch Direktor unserer im Herbst 2024 etablierten lokalen Schwesterorganisation „Our Village Children Organization“ (OVCO) ist, zusammen mit unseren Sozialarbeiterinnen die von uns seit gut zwei Jahren unterstützten Vorschulklassen in abgelegeneren Ortsteilen von Steng Hau (Otres und Kampen). So werden die Qualität des Unterrichts sichergestellt und die Kinder auch mit Heften und Stiften versorgt.

Nach wie vor ist die Zusammenarbeit mit dem Gesundheitsamt in Steng Hau ein wichtiger Bestandteil unserer Arbeit. Diesmal erhielten die Kinder die regelmäßige Gabe von Vitamin A. Ein Mangel an Vitamin A kann zu Erblindung, aber auch erhöhter Infektanfälligkeit führen und ist laut WHO in Südostasien weit verbreitet. Ursache sind zum einen Mangelernährung, aber auch häufige Infekte und Durchfälle. Der Mangel betrifft vor allem Kinder und Schwangere. Die Zusammenarbeit mit uns erleichtert es dem Gesundheitsamt, eine große Anzahl Kinder zu erreichen, so dass es hoffentlich keine Fälle von Erblindung aufgrund von Vitamin-A-Mangel in Steng Hau mehr geben wird.



Seit Juni ist unsere überdachte Spielfläche auf dem Gelände der Bildungshütte an zwei Seiten auch von leichten Blechwänden umgeben und zur Hälfte mit Schulbänken ausgestattet. Dadurch können die Kinder im Vorschulalter, die bei uns auf den Eintritt in die staatliche Schule vorbereitet werden, zum Unterrichten in zwei Altersgruppen aufgeteilt werden, was ihren Bedürfnissen natürlich weit mehr gerecht wird, als alle zusammen zu unterrichten. Abends wird der neue Raum für eine Englischklasse genutzt.

Besonders erfreulich ist es, dass unsere Arbeit in Steng Hau immer häufiger auch von Kambodschanern unterstützt wird. Diese Unterstützung kommt zum Großteil in Form von Sachspenden wie Schuluniformen, Büchern, Heften, Stiften, Spielzeug oder Reis, aber auch durch die Finanzierung von Reparaturarbeiten an der Bildungshütte. Ganz besonders gefreut hat uns, dass die Organisation junger Mathematikbegeisterter (Youth Mathematics Organization) auf uns aufmerksam wurde und eine Delegation von 12 jungen Menschen die Bildungshütte besucht hat. Wir wurden von ihnen reich mit Unterrichtsmaterialien beschenkt, und sicherlich wurde auch das ein oder andere Kind dazu inspiriert, sich der Mathematik zuzuwenden.



Hausbesuche stehen für unsere Sozialarbeiterinnen immer wieder auf der Tagesordnung, denn durch die Kinder bekommen sie mit, wenn an einer Stelle besondere Not oder besonderer Bedarf für ein Gespräch besteht.

Das Wichtigste für uns ist, dass die Kinder gern kommen. Monatlich über 1.500 Besuche an der Bildungshütte sowie an die 130 Schülerinnen und Schüler in den Englisch- und 40 in den Computerklassen sprechen eine deutliche Sprache. Und auch die Fotos, so hoffen wir, zeugen davon, dass das der Fall ist.



**Mehr Fotos und Videos findet ihr in unserem Blog: [zukunftstenghau.wordpress.com](http://zukunftstenghau.wordpress.com).**

**Bitte helft uns mit eurer Spende, dass wir weiterhin ein sicherer, geschützter Ort für Bildung und Freizeit sein und Familien in Not helfen können! Leitet gern auch diese Rundmail weiter und erzählt von unserem Projekt. Jeder Euro zählt.**

**Im Namen der Kinder von Steng Hau bedanken wir uns ganz herzlich für eure bisherigen und zukünftigen Spenden.**

Eure

Sabine Nerling      Joachim Nerling      Dr. Birgit Layes  
Vorstand von Zukunft für Steng Hau e.V.

**“Zukunft für Steng Hau e.V.”**  
**Deutsche Bank**  
**IBAN: DE14 2007 0024 0744 1819 00**  
**BIC: DEUTDEBHAM**

**Spenden sind von der Steuer absetzbar.**

<http://www.zukunft-stenghau.org/>  
<https://www.facebook.com/BildungKambodschaSpende/>

---

Auch unser Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ fällt unter die neue Datenschutzgrundverordnung (DSGVO). Für unser Projekt erheben und verarbeiten wir folgende personenbezogenen Daten:

- Für den elektronischen Versand der Rundbriefe des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir die E-Mailadressen oder Postanschriften sowie die Namen der Empfänger/innen.
- Für den Versand von Spendenbescheinigungen des Vereins „Zukunft für Steng Hau e.V.“ über geleistete Mitgliedsbeiträge und Spenden verarbeiten wir die Postanschrift.
- Für das Lastschriftverfahren zur Einziehung von Spenden und Mitgliedsbeiträgen für den Verein „Zukunft für Steng Hau e.V.“ verarbeiten wir zusätzlich die Bankverbindungen für die Dauer der Mitgliedschaft auf Grundlage der im Beitrittsformular gemachten Angaben.
- Zudem verarbeiten wir in unserer Buchhaltung die Beträge geleisteter Spenden und Mitgliedsbeiträge.
- Eine Weitergabe der Daten an Dritte erfolgt nicht. Eine Fremdverarbeitung der personenbezogenen Daten ist vom Verein nicht veranlasst.

Wir gehen vom Einverständnis der Empfänger/innen unserer Rundmails, der Mitglieder sowie Spender/innen mit der o.g. Verarbeitung dieser Daten aus. Nach §§ 12 bis 23 der Datenschutz-Grundverordnung besteht das Recht auf Auskunft, Berichtigung oder Löschung der Daten sowie das Recht auf Einschränkung der bzw. ein Widerspruchsrecht gegen die Datenverarbeitung. Kontaktadresse hierfür ist [info@zukunft-stenghau.org](mailto:info@zukunft-stenghau.org).

---